Vida Nacional

Enero 1957

El Presidente de la República.- Entre los viajes más importantes, realizados por el General Pérez Jimenez a fines y principios de año, debemos mencionar el que efectuó a su tierra natal del Táchira, con objeto de maugurai la Casa Sindical, el Círculo de las Fuerzas Almadas y el Hotel El Tamá, de San Cristóbal Pérez Jiménez no se mostro muy inclinado a prometer obras especiales con ocasión del cuatricentenario de San Cristobal (1960) pues su Gobierno "no construye obras con acuerdo a los acontecimientos, sino de acuerdo con las necesidades" Sin embargo, los Ministros de su comitiva anunciaron ya algunas obras de próxima realización, como el Balneario a orillas del Lago Maracaibo, el Hospital Central de San Cristóbal, y la carretera Ureña-La Fría

Los Presidentes de Colombia y Venezuela se entrevistarán proximamente en la frontera Con tal ocasión determinarán la fecha de las visitas que cada uno de ellos proyecta realizar este mismo año al país hermano

Concejo Municipal.- El Sr Gobernador del Distrito Federal ha rendido cuenta de su administración durante el año 1956, ante el Concejo Municipal Este a su vez, aprobó el presupuesto del año 1957, que asciendo a 167 millones.

La transformación de Venezuela en cifiras. Vamos a recoger algunos datos estadísticos, de la más varia índole, pues juzgamos que dan la más precisa impresión de la vertiginosa carrera de transformación, que se opera en Venezuela

Producción Petrolera.- En la última semana de Diciembre ascendió a los 2730 000 barriles diarios

Paludismo - En 1955 hubo 18 muertos Sólamente 8 en 1956

El progreso de las inversiones:

1 600 millones en 1950,

1980 millones en 1951,

2 219 millones en 1952,

2503 millones en 1953,

2946 millones en 1954,

3 670 millones en 1955,

4 670 millones en 1956 (este último dato es aproximado)

Hipotecas pendientes:

En 1955 eran 3563 miliones, En 1956 son 3966 millones

Depósitos de los particulares en los Bancos:

En Sept de 1955 eran 1959 millones. En Sept de 1956 son 2330 millones,

Colocaciones de los Bancos:

Octubre de 1955. Bs 2114 millones. Octubre de 1956. Bs 2448 millones

Primas de las Compañías de Seguros: En 1956-177 millones

Exportaciones de Venezuela en 1956. 7 000 millones

Aparatos de radio en funcion 500 000

Televisores, 100 000

Ejemplares de diarios de prersa 350 000

Inversiones previstas por la Compañia Creole para 1957. 1 000 millones

Recaudación por Impuesto sobre la Renta: en 1955, Bs 1 000 millones

La marina mercante venezolana aumentó en seis años en 150% su tonelate

Industria del caucho En 1955, 100 000 unidades, En 1956, 500 000 unidades

Consumo de cemerto por habitante: Venezuela 218 kg. Uruguay, 159; Chile, 118, Cuba, 108, Argentina 107, Sto Domingo, 97, Colombia, 82, México 69 Perú, 61, Brasil, 51, Ecuador, 44, Centro América y Panamá, 36, Eolivia, 12, Haití, 10, Paraguay 7

Distribución de capitales extranjeros en el país:

En 1955 Petróleo Bs 11 299 millones

Mineria 944 miljires
Industria 479 millones
Comercio 235 millones
Bancos 86 millones
Servicios 69 millones
Construcción 86 millones
Seguros 29 millones

Importaciones:

En 1955 2 959 millones En 1956 3 250 millones

Inversiones norteamericanas en 1955 para toda Latinoamerica 600 miliones de dólares, de ellos 250 millones en Verezuela

Barinas - La transformación de la ciudad de Barinas, puede ser un símbolo de la evolución moderna de Venezuela En 1910 tenía 565 habitantes En 1926. 800, en 1944. 2 200, en 1956. 20 000 habitantes Sólo una parte de este progreso se debe al petróleo Gran parte a la agricultura y ganadería

Turismo.- Cada dia resultan más halagadores los informes sobre el desarrollo de nuestro incipiente turismo

Acaba de terminarse la segunda parte del teleférico del Avila El nuevo tramo de 7 800 metros une la cumbre con el Litoral Es el más largo del mundo, pero quedará pronto superado por el teleferico del Pico Bolívar, en Mérida En la nuisma cumbre del Avila se ha construido un lujoso Hotel Humbolt, con 14 pisos, una piscina cubierta con agua a 18 grados, y una pista de patinaje sobre hielo. La temperatura en la cumbre del Avila es de tres a diez grados centígrados.

Una nueva p'aya en el Litora, será construida poi la Gobernacion del Distrito Federal en La Salina, más allá de Arrecifes Tendrá una superficie de 11 000 metros cuadrados Se calcula en 110 000 los bañistas, que bajan semanalmente al Litoral

En la costa pintoresca de Puerto La Cruz a Cumaná, ha fijado su vista una compañía nortamericana de turismo para construir balnearios concretamente en las Playas Colorada, Los Hicacos y Les Cocos

Obras Públicas - Se anuncia la construcción de un Aeropuerto Internacional entre Ciudad Bolívar y Puerto Ordaz La pista tendría de 2500 a 3000 meitos

El puerto al sur del Lago Maracaibo, entra nuevamente en licitación MOP precisa ahora las condiciones tendrá de largo 8 720 metros, no podrá costar más de 320 nullones Deberá ser entregada en 36 meses. Es decir para 1960

La Carretera de unión con el Brasil quedará concluída este año Falta el tramo La Escalera-Frontera brasileña, es decir 200 kms en que se emplearán 800 obceros, maquinaria pesada y se invertirán 40 miliones de bolívares

El muelle de la Siderúrgica, en Matanzas, tendrá 300 metros de largo y 20 de ancho Lo construye la Sociedad Italiana Labori Maritimine, y costara 13 millones de Bs. Se inician ya las labores, que por la crecida del Orinoco habrá que interrumpir seis meses por año.

La carretera Falcón-Zulia, de 171 km. de largo, quedará pavimentada para mediados del 1958

Petróleo - Varios millones de Bolívares invertirá la Creole en Paraguaná, donde se persigue una rica veta de petróleo

Un examen de las ganancias petroleras de un lustro da el siguiente resultado Una cuarta parte de la ganancia pasa directamente al Estado, dos cuarias partes quedan en diversas formas en la Nación, la otra parte beneficia netamente a las Compañías

Los nuevos yacimientos petrolíferos de Barinas superan en producción a los promedios zulianos

La producción petrolera en la primera semana de Enero fue 2776 000 barriles diarios De ellos Creole 1 108 000 Shell 803 000. Mene Grande, 504 000

Se insinuó por los directivos de la Creole el proposito de aumentar el precio de la gasolina que venden en Venezuela, unico renglón en el cual la Compañía arroja palpable pérdida Por su parte la Shell no parece corresponder a este propósito El asunto levantó revuelo entre los choferes

Desde el anuncio de las nuevas concesiones se han instalado en Venezuela 35 nuevas compañías petroleras

La Mene Giande construye en las explotaciones de Oriente un enorme oleoducto por valor de 30 millones de Bs

Hierro.- En el Cerro Bolívar hay 500 miltones de toneladas de hierro, según comprobación de la Compañía explotadora Orinoco Minning La misma Compañía explotó el año pasado 8 miltones de toneladas, se espera alcanzará este año a los 12 millones

El manganeso, que comienza a explotarse en Upata, aumenta en producción Se inicia su exportación, principalmente a Alemania Se espera ha de conquistar muy pronto otros mercados de Europa

Se confirma la existencia de uranio en varias regiones del Táchira El Presidente de la Monte Cristo Uranium Co. de Estados Unidos, Sr Richard Manasian, ha regresado armado de aparatos para investigar en los supuestos yacimientos de nuestra patria

industria - Tiata de hacer de Barquisimeto su sede central una gran Compañía Anónima industrial de Venezuela con un capital de Bs 1 000 millones. Se dedicaría a las industrias de nylon heriamientas y casas pre-fabricadas.

En las cercanias de Ciudad Eolívar, adquiere terrenos por valor de un mi-

llón de bolívares la Toy Machine Company, del Japón Trata de creat una fábrica de juguetes e implementos agrícolas, con un costo de más de cinco millones de bolívares.

En El Tigre se va a establecer una fábrica de artículos de peltre, con un costo de 800 000 bolívares.

En Maiquetia la Fábrica Nacional de Vidrio ha elevado a 20 millones su capital y trata de exportar sus productos a Centro América y El Ecuador

Informamos con especial agrado el aumento de la producción de cigarrillos nacionales que vienen ya superando en tres veces la cantidad de los importados.

Agricultura.- Azúcar - Han sido colocados en el exterior todos nuestros excedentes azucareros de la última zafra. unas cien mil toneladas, que se han vendido a un precio aproximado de 120 dólares la tonelada

Para las nuevas parcelas regudas por la Represa del Guárico hay 400 solicitudes El 60 por ciento se dará a agricultores y criadores venezolanos, el 40 por ciento a los inmigrantes El total de las parcelas repartidas seran 500, y se estima que podrán cebarse 400 000 cabezas de ganado

Pesca - Se ha reanudado la actividad pesquera en Cumaná volviendo al trabajo 3.000 obreios

Vida Cultural.- El Presidente Pérez Jimenez inauguró en la Ciudad Universitaria de Caracas, los edificios de la Facultad de Arquitectura y de Urbanismo, la Facultad de Humanidades, el Laboratorio de Física, y el Insectario, con un valor total de 18 000 000 de Bs

Los estudiantes universitarios del país son 8 000. Universidad Central 5 000, Universidad de Los Andes 1 200, Universidad del Zulia: 800. Universidad Católica 600. Universidad Santa Maria: 600

Los masones proyectan crear el proximo año la Universidad Masónica con un préstamo de un millón de dólares, recibidos de los Estados Unidos El edificio tendría 10 pisos para sede de las logias y la universidad Se iniciará con las Cátedras de Derecho Ingeniería y Humanidades

La expedición Montoya, que ha recorrido 3 000 km de fronteras con el Brasil para estudios de demarcación de limites, ha precisado que los tres saltos de agua verticales más grandes del mundo están en Venezuela Angel, 1 005 mts Cuquenán: 610 mts y Montoya 530 mts. Le sigue en el mundo el Rubbon (California), 492 mts

Vida Eclesiástica.- Ha sido designado el Tribunal Eclesiástico para los trabajos preparatorios sobre la beatificación del Dr José Gregorio Hernández, que murió el 19 de junio de 1919. Se han recibido hasta 2 000 cartas de toda la República atribuyéndole milagros. Sobre la santidad de su vida declaraián personas tan eminentes como el Cardenal Arteaga Arzobispo de La Habana y J. M. Núñez Ponte. Director de la Academia de la Lengua

